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武汉市第十五届人大常委会第二十四次会议定于
2025年2月26日（星期三）召开，会期半天。

会议议程草案为：
一、审议人事任免事项；

二、审议武汉市人民政府关于市十五届人大五次会议
议案办理方案的报告。

武汉市人大常委会办公厅
2025年2月17日

根据《武汉市人大常委会拟任审判检察人员任前公示
办法》的规定，现对提请市十五届人大常委会第二十四次
会议任命的审判人员情况予以公示。

任永开，男，1968年12月出生，汉族，中共党员，在职
大学学历，现任武汉市中级人民法院立案二庭副庭长，拟
任武汉市中级人民法院立案二庭庭长；

杨柳、金俊圻（女）拟任武汉东湖新技术开发区人民法
院审判员；

郑书立拟任武汉经济技术开发区人民法院审判员。
上述公示对象公示时间为2025年2月17日至2025年

2月21日，对公示对象的有关意见，可在公示期间向市人大
人事任免委员会或市中级人民法院反映。联系方式：武汉
市沿江大道222号市人大人事任免委员会（邮编：430014），
电话：027-82713432；武汉市江汉区常青路156号市中级人
民法院政治部（邮编：430024），电话：027-65686421。

我们将严格遵守纪律，履行保密义务。为便于调查核
实，在反映问题时，请提供具体事实或线索，并提供联系方
式，以便反馈查核情况。

武汉市第十五届人民代表大会人事任免委员会
2025年2月17日

武汉市人大常委会关于拟任审判人员任前公示的公告

武汉市人大常委会公告

开年即开跑，实干争春早。新春伊始，汉阳区工业经济
“起步即冲刺”，伴随着工业企业订单纷至沓来，工厂里的一条
条生产线已开启“加速模式”，开足马力冲刺一季度“开门红”。

汉阳区经济信息化和科技创新局相关负责人说，汉阳区
坚持集群强链、产业兴区，正打造现代化产业体系，构建“4+
1+1”都市工业发展体系，努力建成全省土地集约利用、产业
焕新升级发展示范区。下一步，将紧盯2025年全年目标任
务，加力工业企业挖潜稳产，加强优质企业梯度培育，推进工
业园区高质量发展，奋力推进一季度工业经济“开门红”。

武汉苏泊尔掀起创新潮
实现生产与研发的“双线突破”

春节开工不到两周，武汉苏泊尔炊具有限公司（以下
简称“武汉苏泊尔”）已掀起创新热潮，产品研发传出好消
息——研发部经理杨丛浩介绍，采用耐高温复合片材及多层
表面强化处理技术的高性能不粘锅，通过了X8超高耐磨测
试，耐磨次数达到国家标准的8倍，不粘性能得到了进一步
提升，不粘锅研究项目取得重大进展。

工厂里也按下了生产“加速键”，只见每条生产线设备都在
高速运转，一件件炊具产品正连续不断地经过生产线各个环
节。武汉苏泊尔行政副总监尹思介绍，公司一季度“开门红”，实
现生产与研发的“双线突破”，一季度产值预期实现同比增长，轻
量云朵不粘汤锅、苏泊尔青花榴映餐具等新品也已成功上市。

目前，坐落于汉阳区黄金口都市工业园的武汉苏泊尔，两
期工厂配备有14条代表国内炊具行业最先进的生产线，设计
年产能接近4000万口，被评为“湖北民营制造企业100强”。

尹思说，武汉苏泊尔2024年业绩稳健增长，全年产量同
比增长23%，成功推进453个SKU（库存单位）上市。2025年
是武汉苏泊尔实现跨越式发展的关键之年，将聚焦“布局优
化、新技术升级、工艺提升降本、自动化提效、精细人员管理”
五大战略，全面提升基地竞争力，积极寻求增量突破。

打破湖北省中药25年“零创新药”
健民药业1月已达成两位数增长

在健民集团，刚刚度过的春节假期，对负责生产公共系
统的周永煌而言很是忙碌，每48小时就要回到车间检查锅
炉、压缩空气、水电等是否正常运转，为复工后的正常生产做
好准备。当下的生产“开门红”让他直言“忙也值得”，在他的
身旁，产线运转有序，一箱箱产品正快速包装下线，加紧交付
新春药品订单。

健民集团总裁汪俊介绍，在以医药工业为核心的“1+N”
的业务格局下，集团制定了全新的战略发展规划，正打造数
字化、智能化中药生态系统，基于此确定了2025年营业收入
力争实现15%左右的增长目标，“1月已达成两位数增长，一
季度预计达成全年指标的20%以上”。

健民集团是全国医药企业百强之一，主导品种龙牡壮骨颗
粒为国家一级中药保护品种，累计销量高达300亿袋。近三年，
该集团研发的中药1.1类新药七蕊胃舒胶囊、小儿紫贝宣肺糖
浆先后获批上市，打破了湖北省中药25年“零创新药”的局面。

汪俊说，今年以来，集团正加快智能制造以及中医药文
化旅游的提档升级，在建重点项目按下“加速键”——武汉总

部健民叶开泰中医药文化博物馆重建项目预计下半年投入
运营，国家企业技术中心大楼预计5月前完工，位于随州的叶
开泰国药新综合制剂车间主体工程已经进入设备调试阶段。

年货里的黄鹤楼酒
单日最高发货近15000件

春节期间，被评为“武汉十大伴手礼”的黄鹤楼酒，常常
出现在武汉人的年货清单里。消费热情带动着生产“开门
红”，一季度以来，黄鹤楼酒业有限公司（以下简称“黄鹤楼酒
业”）全面奋战生产。走进包装车间，只见洗瓶灌装、压盖灯
检、装箱整理、叉车运输各环节快速运转，现场繁忙且有序。

“日均发货量还在持续走高，仅武汉厂区，高峰时段一天
就要发将近15000件货。”黄鹤楼酒业党委书记、董事长许鹏
介绍，自2024年11月起，公司启动旺季生产模式，储运、调度
等部门全力保证发货工作顺利畅通，武汉厂区出货量同比翻
了一番，不断刷新历史新高。

如今，作为“中华老字号”和“武汉名片”，黄鹤楼酒业已
打造成为集研发、生产、销售于一体的大型白酒企业，拥有武
汉、咸宁、随州三大基地，实现了从“一粒粮”到“一滴酒”的全
生命周期质量的管控。2024年，黄鹤楼酒业完成南派大清
香品质管控纲要及标准发布和《南派大清香型白酒品质特性
研究及关键技术应用》成果鉴定，被中国酒业协会授予“南派
大清香酿造基地”。

许鹏说，黄鹤楼酒业将坚守“三品工程”，做到品质求真、
品行求善、品牌求美，“不断增强产品核心竞争力，将高品质
美酒奉献给消费者”。

技术创新打破国外垄断
武汉孚安特订单不断、春节不停产

2月16日，在武汉孚安特科技有限公司（以下简称“孚安
特”）的生产车间内，10条全自动产线24小时运行不停，只见
一片片银色电池正被自动生产线“折叠”生产出来。公司总
经理吴高曦说，得益于订单的持续增长，孚安特1月以来实现

“开门红”，一季度产值预计同比增长15%，“春节期间都保持
生产，大量订单带来了很大的交付压力，可谓痛并快乐着”。

孚安特是全球锂电池龙头企业惠州亿纬锂能股份有限
公司的全资子公司，专注研发与生产锂二氧化锰软包装电
池，拥有行业最大的锂锰软包电池产能，被评为国家级专精
特新“小巨人”、湖北省制造业单项冠军。

吴高曦介绍，超市里常见的电子价签，使用的正是该公
司的锂锰软包电池。研发的最新款超薄锂锰软包电池，可以
在有源银行卡、奢侈品追踪定位、宠物定位等领域广泛应用，

“打破了国外企业在这一领域的技术与市场垄断”。
技术创新实力成为业绩增长的“底气”。吴高曦说，近两

年，孚安特业绩稳步增长，预计2025年将实现增长33%。据
他介绍，为满足增长的产能需求，孚安特在1月引入了国内
首条全自动超薄锂锰软包电池生产线，目前正在抓紧调试
中，顺利投产后将成为全球第二家实现超薄软包电池量产的
电池企业。同时，2月还将新投产4条软包电池生产线，进一
步实现产能扩容。

（李昕宇 武经宣 胡蝶 唐劲秋 陈扬 杜翔宇 刘颖）

长江日报讯 汉阳区委书记徐丽表示，2025年汉阳区将
深入贯彻落实全市新春第一会精神，以“首战即决战”的奋进
姿态，全面打响产业转型、培优育强、项目建设三大攻坚战，
力争一季度规上工业增加值增速达到8.5%、工业投资增速
达到20%，奋力实现工业经济“开门红、全年稳”。

一是实施产业创新升级工程，加快发展新质生产力。深
入推进科技创新体制改革，推动科技创新和产业创新融合发
展，激发创新活力，加快打造科技创新城。建强汉阳科创院，
发挥中技所（武汉）产学研融合创新服务中心科创资源聚合、
供需匹配作用，推动制造业科技成果在汉阳转化落地，催生
更多新技术、新产业，培育壮大新质生产力。强化企业科技
创新主体地位，加强企业主导的产学研深度融合，力争全年
规上工业企业研发机构覆盖率达60%以上。提升百度飞桨、
腾小云等企业数字化技术研发能力，加速产业智能化升级，
力争规上软件信息业营收同比增速达10%以上。

二是实施企业培育系统工程，夯实工业发展硬底盘。创
新实施“育苗造林”专项行动，构建“创新型中小企业—专精
特新企业—专精特新‘小巨人’企业”培育生态，建立200家

潜力企业动态培育库，力争全年新增创新型中小企业 100
家、“专精特新”中小企业20家，推动工业企业梯度成长。加
快打造综合成本“洼地”和营商环境“高地”，开展重点企业全
覆盖走访行动，强化融资、用地、用工、用能等要素保障，制定
汉阳区工业企业开门红激励方案，鼓励规上工业企业增加排
产计划，释放产能，力争实现一季度工业增加值同比增长
8.5%。

三是实施项目攻坚提速工程，增添工业发展新活力。大
力开展“项目攻坚年”行动，坚持靠前服务、主动对接，压茬推
进重大产业项目，全力跑出项目建设“加速度”。支持峰飞航
空总装基地、展销中心落地，尽快成为全省首个具有eVTOL
量产能力城区。汇聚湖北交投汽车供应链产业园、中南科研
设计中心等资源，加速引进新能源汽车芯片设计、电控单元
等领域企业，打造新能源汽车产业园区。提速东湖高新汉阳
造项目进程，围绕生命健康等产业领域，打造区域现代产业
生态示范基地。滚动实施10个技改项目，力争实现一季度
工业投资同比增长20%。

（李昕宇 武经宣 胡蝶 唐劲秋 陈扬 杜翔宇 刘颖）

聚力建支点 夺取开门红

汉阳区委书记徐丽：

发展新质生产力
奋力实现工业“开门红”

构建“4+1+1”都市工业发展体系

汉阳区：强创新赋能高增长
企业订单不断生产不停

武汉苏泊尔工厂生产“开门红”，一件件炊具产品连续下线。

余丽桥：中国网球传薪者

（上接第一版）
对余丽桥表达过不满的还有一些

曾试图采访她的媒体人。余丽桥说，
自己是个实事求是的人，不喜欢说假
话，让她说不符合事实的话，她就把记
者们赶走了。

严厉、强硬是余丽桥身上多年来
的标签。离开网球场，生活里的余丽
桥不爱争抢，话也不多。弟子李婷曾
说：“余教练是个不爱替自己辩解的
人。”如今，谈起当年弟子们对自己严
厉执教的不满，余丽桥没有任何责怪，

“她们在做最真实的自己，我接受最真
实的她们”。

余丽桥的严厉，不只是当教练时，
她当运动员时对自己也是如此。1975
年，第三届全运会比赛中的一天，湖北
省体育局一位负责人发现其他选手都
离开后，余丽桥还在训练，就给她讲了

“头悬梁锥刺股”的典故。自那以后，
原本就严格自我要求的余丽桥训练更
加刻苦。

在日后的教练生涯里，余丽桥把
自己作为网球运动员时积攒的全部经
验和方法，毫无保留地教给一代又一
代。

李婷、郑钦文共同特点是“要球”

1957 年，余丽桥出生在一个普通
工人家庭，在家中六兄妹中排行老
四。这一年，武汉长江大桥通车，父亲
给她取名“丽桥”，意为美丽的长江大
桥。

15 岁时，她突然被通知去一趟中
山公园。那时，余丽桥是学校篮球队
队员，恰逢即将恢复建队的湖北省网
球队来学校挑苗子，体育老师便推荐
了她。

从没接触过网球的余丽桥，在第
一次挥拍打球后就被挑中，经过一段
时间训练，1973 年湖北省网球队恢复
建队时，余丽桥成了第一批进队选手。

此后，余丽桥的运动员生涯势如
破竹。先后9次获得全国女子网球单
打冠军，多次与湖北队友一起赢得全
运会和全国锦标赛女团冠军。

“就是认真准备每一场比赛，我不
喜欢服输，你能做到我也一样能做
到。”余丽桥说自己就是举国体制下培
养出的运动员，生活、训练很单纯，当
年在外比赛不能回家时领导还会慰问
运动员父母，很有人情味。

为国争光，是余丽桥心里最朴实
也最浓烈的想法。成为教练后，余丽
桥也是这么做的。

1985 年，余丽桥来到湖北省体工
大队担任网球教练，她精心挑选了一
批1980年左右出生的小孩，从最基础
的网球动作教起。那一批小队员里就
有李婷。到2011年临近退休时，郑钦
文也跟随她学习网球。

在余丽桥看来，李婷、郑钦文等后
来取得巨大成就的运动员，性格、成长

路径全然不同，唯一相同的是她们都
“要球”，就是在眼看接不住的情况下，
还会不顾一切迎上去“救球”。

“教练就像是雕塑家。”余丽桥这
样形容网球教练的工作。面对众多学
习网球的孩子，先放养，一旦这个孩子
被选中，教练员就像是一位雕塑家，要
不断去打磨运动员的技术、本领，对运
动员负责。

早年，一位弟子有一个去美国网
球学校打球的机会，但奖学金有限，余
丽桥就跑到省队申请了1000美元，并
说服领导如果出了岔子，这1000美元
就从自己每月的工资里扣还。那时，
余丽桥每月的工资不到300元。

“外面的网球教练一个小时收费
2000元，余指导想赚钱很容易的，但她
没这么做。”一位来自上海的家长告诉
记者，女儿从2023年开始跟着余丽桥
训练，每年寒暑假甚至7天长假都会来
武汉，余指导的年龄比女儿外婆都大，
在训练场上却不知疲惫。

带队夺得中国网球奥运首金

在李婷、孙甜甜为中国网球摘得
第一枚奥运金牌的历史性突破前，少
有人记得余丽桥带着队员参加过2000
年悉尼奥运会。在中国网球迎来第一
次高光时刻前，余丽桥经过了漫长等
待。

备战悉尼奥运会周期，为了能够
让弟子们迅速提高成绩，余丽桥带着
她们开始了“闯世界”的生活，四处打
比赛、攒积分、刷排名。由于经费有
限，大家只挤在一间房，运动员睡床，
她打地铺。“那个时候我们什么也没
有，什么也不是，像是从灰土堆里扒出
来的人。”

本以为拿到悉尼奥运会入场券
后，突破会再次到来，余丽桥没想到，
自己执教生涯的第一届奥运会如此煎
熬。

这届奥运会，余丽桥既是网球主
教练也是领队。“每个比赛日晚上，各
支队伍的领队都要集中开会，汇报这
个比赛日的比赛情况，下个比赛日的
安排。”

余丽桥形容每晚参会的感觉像是
“过堂”。这届奥运会，因为自己的队
员在比赛首轮就被淘汰，而在其他诸
多项目上，中国队都创造着历史，这种
对比让余丽桥陷入愧疚和自责中。

进入雅典奥运会备战周期的余丽
桥，训练强度和要求越来越高，彼时国
家网管中心主任孙晋芳还收到了不少
教练员对余丽桥的投诉。“当时孙主任
找我谈话，说训练时间能不能调整一
下，我说我们按部就班训练，能打赢
吗。”余丽桥说话直，把几位前来调解
的领导都驳了回去。

雅典奥运会上，李婷和孙甜甜这
对搭档抽签遇到的首轮对手就无比强
劲：四项大满贯赛女单冠军得主大威

廉姆斯和当时 WTA 世界排名位居前
十的名将鲁宾。所有人都来问余丽
桥，这可怎么办，前八名肯定是进不了
了。余丽桥只说：“打，光脚的不怕穿
鞋的。”

那时，余丽桥的大姐甚至劝她：
“别去了，去了也没结果，有那个时间
不如在家陪陪儿子。”那一年，余丽桥
的儿子读高中，长期由大姐照顾。

在李婷、孙甜甜夺得金牌的夜晚，
余丽桥在教练席上平静地看完了比
赛。在那个创造中国网球历史的时
刻，余丽桥没有加入欢呼的人群，她独
自起身走向更衣室，洗了一个澡。回
到座位上时，颁奖即将开始，她注视着
颁奖台，唱完了国歌。

也是这一年，第一届中国网球公
开赛如期而至。此后的20年里，中国
网球薪火相传、蓬勃发展。

家长建议提高训练费用被怼回去

退休后，余丽桥没有让自己停下
来，而是继续拿起教鞭，将喜爱网球的
中小学生作为培养对象。武汉市体育
局为此将江汉二桥体育训练基地网球
馆提供给余丽桥使用，直到去年底合
约到期。

眼下，余丽桥和团队不得不新建
一块训练场地。在新场地投用前，他
们只能在过渡场地内将就：不少家长
租房地离球场较远，教练员就自己开
车接送，中午没有午休的地方，包括余
丽桥在内的教练员就让孩子们在自己
的车里休息。

“我们走到哪儿，家长们就跟到哪
儿，不少家长知道我们训练忙，主动帮
忙操心新场地的建设。”曾叔跟着余丽
桥有10多年，负责训练以外的所有协
调工作。他说，曾有家长建议余丽桥，
可以适当提高训练费用，别让自己人
吃亏。余丽桥笑着怼回去，“你以为学
网球的都是家里有矿的”。

曾叔说，余丽桥是个节俭的人，当
年做教练时发的很多衣服和鞋子，她
舍不得扔，全都留下来。来学网球的
孩子里，有的家境不算好，她就把这些
衣服鞋子拿出来，“有一次拿了40多双
鞋子，跟孩子们说谁能穿谁拿走”。

相比和球员们相处的时间，余丽
桥陪伴儿子的时间几乎没有。儿子读
中学时，因为实在无人照顾，儿子的班
主任一度在余丽桥家住了10个月。一
次，余丽桥从外地回家，发现儿子因为
一件事跟她撒了谎，余丽桥气得当场
就踢了儿子一脚。除此之外，余丽桥
再回忆不起更多和儿子相处的细节，
也不知道儿子的喜好、厌恶，“我真的，
不太了解他”。

余丽桥说，自己一辈子只干了网
球一件事，但也干得这么曲折。那些
曲折曾让她感到愤怒、不甘和遗憾，现
在，她笑着调侃自己，“我这个人智商
正常，就是情商低”。

市十五届人大常委会召开第五十七次主任会议
（上接第一版）要精心组织实施，坚持
“年部署、月安排、周推动”，做到工作
任务具体化、项目化、清单化；要提升
工作质效，加强重点领域、新兴领域
立法，突出重点监督、专项监督、持续
监督，依法讨论决定重大事项，充分

发挥人大代表作用，更好助力全市改
革发展；要强化能力建设，始终保持
奋发有为姿态，不断提高人大工作质
量和水平，深入推进“四个机关”建
设。

会议还讨论了人事任免事项。

会议确定市十五届人大常委会第
二十四次会议于 2 月 26 日召开，会期
半天。

市人大常委会副主任陈光菊、胡
树华、朱库成、林文书、杨相卫，秘书长
张海涛与会。

余 丽 桥
向学生讲解
网球发球要
领。
长江日报记者
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